



Los sábados de Andrés Sabella

(87.022)

Enrique Neiman y "los afines"

Sabella del Monte, Autógrafo, 3-XII-1977 p. 2.

CASI al cumplir sus treinta años, "Los Afines" de San Fernando encontraron ya memorialista en Enrique Neiman, quien acaba de publicar un libro lleno de vibraciones de amistad, cordialidad y humor: "Yo y Los Afines", en cuyas páginas se historian los días y las noches de este Grupo Literario que fue una verdadera ala de inquietud tendida entre la zona verdeada por su fertilidad.

Neiman, un hombre pleno de capacidades humanas, soñador y realizador, al par, dedica su obra "a los ilusos integrantes de los grupos culturales" repartidos por el mundo: es una manera de definirse. Este iluso, aquellos ilusos, todos los ilusos, sin embargo, han sido y serán los que, realmente, heroicamente, tecnenan de futuro las tierras del hombre. "Los Afines" —Neiman, Gonzalo Drago y su hermano Luis, Fernando Collina, Mariano Díaz (1), Juan Danús, Eduardo Agretá, entre otros— surgieron a la vida en 1949, dispuestos a competir con los paisajes sanfernandinos. Y si no los vencieron, los convocaron, al menos.

Neiman, con pluma no exenta de picardía detalla circunstancias y acontecimientos, retrata personajes, quitándole a sus memorias cuanto pudiera dañarles de trascendentalismo. Es un hombre limpio que, limpiamente, habla de la vida y de los hombres que conoció en la suya:

"Nos regaló su fraternidad aflojante". (González Vera). "Hombre muy llano, muy de pueblo". (Acedo Hernández). "Los artículos de Subercaseaux eran de primera necesidad para los lectores chilenos". "Augusto D'Halmur, un varón a quien se le pedía perdonar su verborrea", etc.

Antonio Acevedo Hernández fue el puente por el que llegó a San Fernando para participar en las tertulias y batallas de "Los Afines". ¡Tanto nos entendimos, que, como un árbol, eché raíces por cuatro mases! Discutíamos, públicamente, con Esther Véliz Cuevas sobre el problema de la "poesía para niños", fui modelo dormilón para Graciela Olimos, bebímos de los caños fragantísimos del Valle de San Fernando, asisti al alba estupenda de Fernando Collina y Mario Duzán y principié a intimar con Neiman, cuyos artículos periodísticos no eran sólo míos, sino que, también, con bastante frecuencia, tirones de oreja a la desdida provincial.

Este libro suyo abre una ventana a las remembranzas y de su fondo nos llega la salud de esos años venturosos y esos compañeros admirables, reconstruidos —años y compañeros—, con noble palabra, por el afín-delfín Enrique Neiman.

—:0000:—

(1) Con el seudónimo de Mario Duzán figura en el mundo literario nacional

Enrique Neiman y "los afines" [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Neiman y "los afines" [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)